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öffentliche N I E D E R S C H R I F T  
VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/027/ XII 

Sitzung am : 15.09.2021 

Sitzungsort : TriBühne Norderstedt, Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:30 Sitzungsende : 20:29 

 
 
 
 
 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

   
 
 

 
 
 

 
 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitz : gez. Marc-Christopher Muckelberg 

Schriftführung : gez. Jan-Peter Bertram 
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T E I L N A H M E V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 15.09.2021 

 
 
Sitzungsteilnehmende 
 

Vorsitz  

 Muckelberg, Marc-Christopher  

Teilnehmende  

 Becker, Gunnar  
 Betzner-Lunding, Ingrid ab 18.35 Uhr anwesend 
 Brüning, Marcus  
 Glagau, Julia für Herrn Thedens 
 Jürs, Lasse für Herrn Grabowski 
 Mährlein, Tobias für Frau Raad ( ab 18.38 Uhr anwesend 

) 
 Mann, Arne  
 Matthes, Uwe  
 Schloo, Denise  
 Schloo, Tobias für Frau Fedrowitz 
 von Prüssing, Herrmann für Frau Bilger 
 Weidler, Ruth  
 Wiedemann, Michael  
 Witte, Thomas  

Verwaltung  

 Bernitt, Tim  
 Bertram, Jan-Peter Protokoll 
 Franz, Stefan  
 Jeschke, Tanja  
 Major, Julia  
 Reinders, Anette  
 Turlach, Melanie 

Vogt, Kirsten 
 

 Weißenfels, Norbert  
 
Entschuldigt fehlten 

Teilnehmende  

 Bilger, Christine  
 Fedrowitz, Katrin  
 Grabowski, Patrick  
 Raad, Miriam Yvonne  
 Thedens, Thomas  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 

T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 15.09.2021 

 

 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
TOP 3 :  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 01.09.2021 
 
TOP 4 :  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 01.09.2021 
 
TOP 5 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
TOP 6 : B 21/0440 
Sanierung der Paul-Hauenschild-Sportanlage 
 
TOP 7 : B 21/0448 
Schulentwicklungsplanung Schulzentrum-Nord  
Erweiterungsneubau 
 
TOP 8 : B 21/0449 
Schulentwicklungsplanung Schulzentrum-Nord 
Bestandsgebäude - Kernsanierung ( wertsteigernder Umbau ) 
 
TOP 9 : M 21/0443 
Vorschläge zum Bürgerhaushalt 2022/2023 - Amt 42 
 
TOP 10 :  
Bauvorhaben Schulneu- und -umbauten 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 11 :  
Sachstand Digitalisierung Norderstedter Schulen 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 12 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
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TOP 13 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 13.1 :  
Sportentwicklungsplanung 
 
TOP 13.2 :  
Raumluftfilter für Schulen 
 
TOP 13.3 :  
Vorstellung Herr Franz 
 
TOP 13.4 :  
Zeittafel OGGS-Einführung 
 
TOP 13.5 :  
Neue Dreifeldhalle am Exerzierplatz 
 

Nichtöffentliche Sitzung 

TOP 14 :  
Berichte und Anfragen - nichtöffentlich 
 
TOP 15 : B 21/0444 
Beschaffung von mobilen Endgeräten für die Jahrgangsausstattung für Schülerinnen 
und Schüler an weiterführenden Schulen 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 

 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 15.09.2021 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende Herr Muckelberg eröffnet die 27. Sitzung des Ausschusses für Schule und 
Sport und begrüßt die Gäste, die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung sowie die 
anwesenden Ausschussmitglieder.  
 
Anschließend stellt er die form- und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit  
13 Mitgliedern fest.  
 
   
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 

 
Es liegen keine nichtöffentlichen Berichte oder Anfragen vor.  
 
Um 18.35 Uhr erscheint Frau Betzner-Lunding zur Sitzung.  
 
Abstimmung über den nichtöffentlichen Tagesordnungspunkt ( TOP 15 ):  

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 4 3 2 2  1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Damit ist mit 14 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen, dass der Tagesordnungspunkt 15 
nichtöffentlich behandelt wird.  
 
 
Abstimmung über die Tagesordnung: 

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FW Sonstige 

Ja: 4 3 2 2  1 1 1  
Nein:          

Enthaltung:          
Befangen:          
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Die Tagesordnung wird mit 14 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen.   
 
 
 
TOP 3:  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 01.09.2021 
 
Einwendungen gegen die Niederschrift werden nicht erhoben.  
 
Sie gilt somit als genehmigt.  
 
 
 
TOP 4:  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 01.09.2021 

 
Herr Muckelberg berichtet, dass es keine Beschlüsse im nichtöffentlichen Teil der Sitzung 
vom 01.09.2021 gab.  
 
 
 
TOP 5:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 

 
Frau Dorow, Am Böhmerwald 26a, 22851 Norderstedt,  

 
gibt im Namen des Netzwerks der Schulelternbeiräte der Norderstedter Gymnasien eine 
Frage zur Digitalisierung im Bereich der weiterführenden Schulen als Anlage 1 zu Protokoll 
und verliest die Einwohnerfrage.   
 
Sie ist mit der Veröffentlichung ihrer Daten einverstanden.  
 
 
 
TOP 6: B 21/0440 
Sanierung der Paul-Hauenschild-Sportanlage 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der Vorsitzende den Geschäftsführer des HSV e.V. 
Herrn Tschana sowie den stellvertretenden Geschäftsführer Herrn Schulz. 
 
Frau Betzner-Lunding gibt einen Änderungsantrag der Fraktionen CDU und BÜNDNIS 
90/DIE GRÜNEN als Anlage 2 zu Protokoll und erläutert diesen.  
 
Um 18.38 Uhr erscheint Herr Mährlein zur Sitzung.  
 
Anschließend ergänzt Herr Matthes die Ausführungen von Frau Betzner-Lunding zu dem 
Änderungsantrag.  
 
Einige der anwesenden Vertreterinnen und Vertreter der Fraktionen äußern sich zu dem 
Änderungsantrag.  
 
Herr Tschana führt aus, dass aus Sicht des HSV e.V. eine Umsetzung der Ergänzung des 
Beschlusses nach einer entsprechenden Beschlussfassung im Präsidium des Vereins 
möglich ist.    
 
 



7 

7 
 
 

 

Abstimmung über den Änderungsantrag der Fraktionen CDU und BÜNDNIS 90/DIE 
GRÜNEN: 

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 4 3 2 2 1 1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Mit 15 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen.   
 
 
Beschlussvorschlag: 
 

Für die Sanierung der Paul-Hauenschild-Sportanlage in Norderstedt mit einem 
Gesamtkostenvolumen in Höhe von 4.290.000,- € wird dem Hamburger Sportverein e.V. ein 
Investitionskostenzuschuss in Höhe von bis zu 1.410.000,- € gewährt. 
 
Die erforderlichen Mittel sind in den Grundhaushalt 2022/23 des Amtes 42 einzuplanen. 
 

Die Auszahlung der Mittel ist an eine schriftliche Zusage des HSV geknüpft, in der folgende 
Punkte geregelt sind: 
 

- Solange die Stadt Norderstedt mit der städtischen Gesellschaft BEB die 
Nachmittagsbetreuung in den Offenen Ganztagsgrundschulen durchführt, bietet der 
HSV kontinuierlich Angebote an 

 
- Der HSV stellt den Norderstedter Schulen außerhalb der Vereinssportzeiten des HSV 

Kapazitäten für Sportangebote und Nachmittagsbetreuung zur Verfügung 
 

- Der HSV engagiert sich weiterhin im Bereich des inklusiven Sports in 
Zusammenarbeit mit Norderstedter Vereinen und Verbänden   

 
 
Abstimmung: 
 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 4 3 2 2 1 1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          

 
Mit 15 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen.  
 
 
 
TOP 7: B 21/0448 
Schulentwicklungsplanung Schulzentrum-Nord  
Erweiterungsneubau 
 
Zu den Tagesordnungspunkten 7 und 8 begrüßt der Vorsitzende Herrn Rodemeier vom 
Architektenbüro rdmr architekts vof BNA, Herrn Schwarzfeld von BZE Ökoplan Büro für 
zeitgemäße Energieanwendung sowie die Schulleiterin der Gemeinschaftsschule 
Friedrichsgabe Frau Schermer und den Schulleiter des Lessing-Gymnasiums Herrn Apsel.  
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Nach einer kurzen Einführung durch Herrn Bernitt erläutert zunächst Herr Schwarzfeld das 
Thema „Gedanken zur Lüftung“ anhand einer Beamer-Präsentation ( Anlage 3.1. ). 
 
Anschließend erläutert Herrn Bernitt anhand einer Präsentation die Lüftungsstrategie in der 
Planungsphase des Schulzentrums-Nord ( Anlage 3.2. ). 
 
Im weiteren Verlauf stellt Herr Rodemeier den Planungsstand zum Neubau und zur 
Bestandssanierung ( wertsteigernder Umbau ) ebenfalls anhand einer Beamer-Präsentation 
dar ( Anlage 3.3. ) und beantwortet Fragen der Ausschussmitglieder.  
 
 
Danach lässt der Vorsitzende über die Beschlussvorlagen zu den Tagesordnungspunkten 7 
und 8 abstimmen.  
  
 
Beschlussvorschlag: 
 

Der Ausschuss für Schule und Sport befürwortet die am 04.08.2021 und 15.09.2021 durch 
das Amt für Gebäudewirtschaft vorgestellten Präsentationen des Erweiterungsneubaus am 
SZ Nord. 
 
Der Ausschuss stimmt den erforderlichen Mitteln in Höhe von 19,9 Mio. Euro für die 
Realisierung des Erweiterungsbaus am Schulzentrum Nord zu. Die Mittel sind in den 
Haushalten 2022 bis 2024 bereitzustellen. 
 

 
Abstimmung: 

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FW Sonstige 

Ja: 4 3 2 2 1 1 1 1  
Nein:          

Enthaltung:          
Befangen:          

 
Mit 15 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen  
 
 
 
TOP 8: B 21/0449 
Schulentwicklungsplanung Schulzentrum-Nord 
Bestandsgebäude - Kernsanierung ( wertsteigernder Umbau ) 

 
Beschlussvorschlag: 
 
 

Der Ausschuss für Schule und Sport befürwortet die am 04.08.2021 und 15.09.2021 durch 
das Amt für Gebäudewirtschaft vorgestellte Präsentation der Kernsanierung (wertsteigernder 
Umbau) am Bestandsgebäude SZ Nord. 
 
Der Ausschuss stimmt den erforderlichen Mitteln in Höhe von 39,7 Mio. Euro für die 
Realisierung der Kernsanierung am Schulzentrum Nord zu. Die Mittel sind in den Haushalten 
2022 bis 2026 bereitzustellen. 
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Abstimmung: 

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 4 3 2 2 1 1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Mit 15 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen.  
 
 
 
TOP 9: M 21/0443 
Vorschläge zum Bürgerhaushalt 2022/2023 - Amt 42 

 
Herr Bernitt beantwortet eine Frage von Herrn Matthes zu TOP 14 ( Luftfilteranlagen für 
Schulen und Kitas anschaffen ).  
 
 
 
TOP 10:  
Bauvorhaben Schulneu- und -umbauten 
- ständiger Besprechungspunkt - 

 
Es liegen keine aktuellen Berichte des Amtes für Gebäudewirtschaft vor.  
 
Herr Witte fragt nach dem aktuellen Stand zum Neubauvorhaben Campus Glashütte.  
 
Frau Reinders antwortet, dass sie die EGNO um aktuelle Infos bzw. einen aktuellen Überblick 
in Form eines schriftlichen Sachstandsberichts bitten wird.  
 
   
 
TOP 11:  
Sachstand Digitalisierung Norderstedter Schulen 
- ständiger Besprechungspunkt - 

 
Es liegt kein aktueller Bericht des Amtes für Interne Digitale Dienste vor.  
 
Herr Weißenfels beantwortet eine Anfrage von Herrn Witte zum aktuellen Sachstand der 
Digitalisierung.  
 
  
 
TOP 12:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 

 
Es liegt keine Einwohnerfrage vor. 
 
  
 
TOP 13:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
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TOP 13.1:  
Sportentwicklungsplanung 

 
Frau Reinders berichtet, dass die Zwischenergebnisse zur Sportentwicklungsplanung nach 
der Abstimmung in der interfraktionellen Arbeitsgruppe Anfang 2021 und der 
verwaltungsseitigen Abstimmung einzelner Punkte mit den Sportvereinen noch einmal 
zusammengestellt worden sind.  
 
In einigen Punkten besteht von Seiten der Verwaltung noch Abstimmungsbedarf, sodass eine 
weitere Sitzung der interfraktionellen Arbeitsgruppe stattfinden sollte.  
 
Diese Sitzung ist vorgesehen als Präsenzveranstaltung am 11.10.2021 um 18.00 Uhr im 
Clubraum K130/131 des Rathauses.  
Die Einladung zu dieser Sitzung wird den Fraktionen bzw. den Mitgliedern der 
interfraktionellen Arbeitsgruppe per Mail zugeleitet. 
 
Die Fraktion Freie Wähler wird gebeten, nach dem Ausscheiden von Herrn Görtz ein neues 
Mitglied für die interfraktionelle Arbeitsgruppe zu benennen.  
 
Frau Reinders ergänzt, dass nach der Sitzung der interfraktionellen Arbeitsgruppe eine 
Behandlung der Thematik der Sportentwicklungsplanung im Ausschuss für Schule und Sport 
in der Sitzung am 03.11.2021 vorgesehen ist.  
 
 
TOP 13.2:  
Raumluftfilter für Schulen 

 
Frau Reinders berichtet, dass das Fachamt den von den Norderstedter Schulen 
angemeldeten Bedarf für die Beschaffung von mobilen Luftfiltern der Kategorie 1 und 
Kategorie 2 heute an das Gebäudemanagement Schleswig-Holstein ( GMSH ) als Grundlage 
für eine Sammelbestellung gemeldet hat.  
 
Sie weist darauf hin, dass der Entwurf der „Richtlinie zur Umsetzung des Förderprogramms 
zur Verbesserung des Infektionsschutzes in Schulen und Kindertageseinrichtungen durch 
mobile Luftfilter“ für Räume ab einer Fläche Größe von 120cbm die Aufstellung von 2 
Geräten und eine entsprechende Förderung für Räume der Kategorie 2 vorsieht.  
 
Da die von den Schulen gemeldeten Bedarfe fast ausschließlich Räume mit mehr als 120 
cbm Fläche betreffen, erhöht sich die Anzahl der zu beschaffenden mobilen Luftfilter fast auf 
das Doppelte.  
 
Frau Reinders ergänzt, dass eine abschließende Beschlussfassung zur Beschaffung und 
Finanzierung in der Sitzung des Hauptausschusses am 25.10.2021 angestrebt wird.    
 
    
TOP 13.3:  
Vorstellung Herr Franz 

 
Herr Bernitt stellt den neuen Leiter des Fachbereichs Gebäude und Außenanlagen Herrn 
Franz vor, der zum 01.09.2021 bei der Stadt Norderstedt eingestellt worden ist.  
 
 
TOP 13.4:  
Zeittafel OGGS-Einführung 

 
Herr Bertram gibt die angepasste Zeittafel zur OGGS-einführung als Anlage 4 zu Protokoll.  
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Er berichtet, dass in Abstimmung mit der Schulleiterin der GS Pellwormstraße Frau Koß die 
lokale Projektgruppe OGGS Pellwomstraße nach den Herbstferien 2021 gebildet und ihre 
Arbeit aufnehmen  wird.  
 
   
TOP 13.5:  
Neue Dreifeldhalle am Exerzierplatz 
 
Herr Matthes bemängelt, dass an der neuen Dreifeldhalle am Exerzierplatz eine 
Beschilderung fehlt und es bisher auch keinen Namen für die neue Halle gibt.  
Außerdem fehlt auch eine Verkehrsbeschilderung.   
 
Herr Matthes erkundigt sich, ob bereits eine Schlussrechnung vorliegt. Frau Reinders 
verneint dieses.  
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